

ENTREVISTA LUIS FELIPE PUENTE ESPINOSA Secretario general de Gobierno del Estado de México

METRÓPOLI

"SERÁ UNA ELECCIÓN ARMÓNICA Y EN PAZ"

Afirma que hay garantía de que la gente vote el 4 de junio con tranquilidad; el gobernador instruye a funcionarios a no participar en proceso electoral, dice



Escanea el código para visitar esta sección en nuestro sitio web



Editora: Johana Robles
Coeditora: Phénelope Aldaz
Tel: 55 5709 1313
Ext: 4561 y 4524

RUMBO A LA
GUBERNATURA

2023

CLAUDIA GONZÁLEZ

Corresponsal

—metropoli@eluniversal.com.mx

Toluca, Méx.— En el Estado de México está garantizada una jornada electoral armónica y en paz para elegir a la próxima gobernadora el 4 de junio, asegura el secretario general de Gobierno, Luis Felipe Puente Espinosa.

En entrevista con EL UNIVERSAL, afirma: “Lo que he notado es que más que inseguridad, hay ánimo en la elección, ánimo de salir a votar, yo creo que las mujeres serán elemento esencial en la elección. Algo que me habla de una diferencia con la historia es que los jóvenes se ven muy participativos. Creo que la sociedad civil está pensando en salir a votar con toda tranquilidad, se observa la paz y la armonía. Será una elección armónica, con gobernabilidad y en paz”.



Más que inseguridad, hay ánimo en la elección (...) yo creo que las mujeres serán elemento esencial en la elección”

A tres días de la elección, el funcionario reitera: “Se encuentra en paz y está garantizada la gobernabilidad en todo el territorio”.

Señala que es primordial que la ciudadanía sepa que hay un despliegue para asegurar su asistencia a las urnas, con 7 mil 250 elementos de la Fiscalía General de



Podemos decir que el Estado de México se encuentra en paz (...) tenemos a la Secretaría de Seguridad estatal participando”

Justicia del Estado de México, quienes se suman a los 5 mil 447 policías estatales que estarán al tanto de 20 mil 433 casillas y 12.7 millones de votantes.

“Hasta el día de hoy podemos decir que el Estado de México se encuentra en paz. Como saben, el Estado de México es la zona de los

volcanes, el Valle de México, el Valle de Toluca, la zona sur de la entidad, y nosotros tenemos a la Secretaría de Seguridad estatal participando permanentemente”, resalta Puente Espinosa.

¿Tienen alguna casilla, zona o municipio en donde hayan identificado focos rojos o naranjas?

—Lo que tiene la secretaría estatal es un mapa de incidencia histórica, no una casilla, sino dónde podrían darse incidentes de acuerdo a lo ocurrido históricamente. Quizá por la comunidad, por la colonia, podríamos llamar Naucalpan, Ecatepec, Toluca, donde alguna casilla en dos o tres ocasiones hubiese tenido alguna incidencia, ahí se generó un mapa de seguridad por si acaso se repite. Sin embargo, este mapa estará finalizado hoy o mañana, porque será desplegado en las pantallas el 4 de junio.

Pero no sólo son números, dice, pues a partir de las cinco mesas políticas que se llevaron a cabo con representantes de los siete partidos que contienden (PRI, PAN, PRD, PT, PVEM, Nueva Alianza y Morena), además de los titulares de la Junta Local del INE y el instituto electoral estatal (IEEM), existen condiciones para prever una jornada “armónica”.

Recuerda que al inicio del proceso electoral, el gobernador Alfredo del Mazo firmó un acuerdo que se ha respetado, en el que participaron los representantes de los partidos, los tribunales electorales federal y estatal y los órganos electorales, con el fin de armonizar el proceso. A raíz de ello se instalaron cinco mesas políticas en las que han dialogado sobre las condiciones en las que se ha desarrollado el proceso, aunque los detalles que tienen los partidos políticos uno contra el otro lo llevan ante los órganos electorales estatales.

“Nos preocupaba desde un principio la tranquilidad del proceso, realmente no hemos tenido al día de hoy algún incidente grave que lamentar, a pesar de algunas diferencias pequeñas entre los propios institutos políticos”.

¿El gobierno del estado se ha mantenido fuera del proceso electoral?

—El gobernador [Alfredo] Del Mazo Maza llamó a la totalidad del gabinete para girar la instrucción de que de ninguna manera, ningún servidor público tuviera participación activa en los procesos ni eventos de las candidatas y aquel reportado sería sancionado o retirado de su función. Y solamente algunos servidores públicos presentaron su renuncia para participar activamente y en toda libertad como ciudadanos.

¿Cómo han sido las mesas políticas?

—En las cinco mesas sostenidas hemos tenido la representación de casi su totalidad de los siete partidos políticos, cada uno de los integrantes de las coaliciones o la candidatura común ha venido y si no llegaba el presidente, llegaba un representante, siempre tuvimos de todos los partidos, cada uno en su momento tuvo la palabra para comentar sus puntos de vista sobre el proceso.

En algunos casos hubo incidencias entre uno y otro partido, cosa que fue aclarada en la misma mesa en el sentido de la participación que tenía, porque a la derecha y a la izquierda estaban el INE y el IEEM, y ambos dieron respuesta a los comentarios. ●